

SOCIÉTÉ 19/05/2009 À 06H51

Des «shoots» médicalement encadrés

Drogues. Des associations luttant pour la prévention ouvrent pour un jour à Paris une salle d'injection.

Réagir

Par MARIE-JOELLE GROS



C'est une «salle de shoots» pour toxicomanes, ouverte seulement aujourd'hui, dans le quartier populaire de Belleville, à Paris. Dans cette pièce, des seringues neuves et tout le matériel nécessaire à une injection sans risques de contamination virale ou bactérienne. Une telle structure n'existe pas en France. Elle est même illégale puisque la loi de 1970 interdit l'usage des drogues. Mais c'est précisément cette «*exception culturelle française*» qu'un collectif d'associations qui travaillent au contact des toxicomanes (1) cherche à dénoncer à travers cette action éphémère.

La plupart des pays européens se sont en effet résignés à ouvrir ce genre de lieux, dans le seul but de limiter les contaminations virales et les morts par overdose. La Suisse compte 31 salles d'injection, l'Allemagne une vingtaine, le Luxembourg une, l'Espagne trois... Pourquoi ces pays et toujours pas la France ? Aux yeux des associations organisatrices, la politique de réduction des risques «*manque de volonté politique*» en France. «*Il ne suffit pas de distribuer des seringues de temps en temps. Il faut instituer un projet cohérent. C'est un enjeu de santé publique et de politique de la ville*».

Hépatites. En France, les toxicomanes les plus précaires se piquent dans la rue, les bouches de métro, les toilettes des cafés. Dans des conditions d'hygiène «*effroyables*». Les associations ont donc saisi l'occasion de la journée contre les hépatites pour tirer la sonnette d'alarme : «*Une nouvelle contamination toutes les heures en France, et personne n'en parle. Le silence est assourdissant*», dénonce la fédération SOS hépatites, associée à cette action. Ce virus-là résiste entre seize heures et quatre jours, même sur des surfaces sèches, alors que le VIH est beaucoup plus fragile.

Pour appuyer l'opération coup-de-poing française, un médecin suisse a fait le déplacement. Anne François travaille au sein de «*Quai 9*», une salle de consommation installée à Genève depuis 1991. Elle souligne qu'il a fallu un certain «*courage politique*» aux autorités suisses pour décider de l'ouverture de ce lieu. Des opposants ont aussitôt dénoncé une «*incitation à la consommation*» et «*une boîte à fantômes*». Mais la salle de shoots s'est imposée comme «*une aide à la survie*», encadrée par des médecins et des infirmiers. Et le médecin suisse est catégorique : «*Il n'y a pas eu d'effet d'attraction pour de nouveaux consommateurs*».

Traitements. Cet encadrement des toxicomanes a en revanche permis de réduire à zéro le nombre des overdoses et de limiter les contaminations. Il maintient en outre un lien avec les usagers des drogues et permet de les orienter vers des traitements. Personnel hospitalier, travailleurs sociaux, municipalité et police sont membres du comité de pilotage. Les concierges de la ville ont même reçu une formation. Le voisinage voudrait le voir ouvert 24 heures sur 24.

Montée à toute vitesse sur le modèle suisse de Quai 9, la salle d'injection de Belleville disparaîtra ce soir. Trop court pour «*bousculer les mentalités*», martèle le collectif d'associations, alors que le temps presse».

(1) Asud (usagers de drogues), ANITeA (soins aux toxicomanes), Act Up-Paris, SOS hépatites, Safe et Gaïa Paris (actions de réduction des risques).

XML Facebook Google+ RSS Twitter YouTube Dribbble SoundCloud Flickr

Réagir

Viande charolaise

Vos steaks livrés à domicile En direct d'éleveurs du Sud-Morvan
www.boeuf-charolais.com

Fini la Mauvaise Haleine

Notre Solution Naturelle pour vous Débarrasser de la Mauvaise Haleine.
www.Fangocur.fr/Mauvaise_Haleine

Internet Explorer 8



ARTICLES LES +

VUS COMMENTÉS

1. A l'Élysée, on rejoue Chouchou et Loulou
2. Obama-Nétanyahou : vague de froid
3. L'hépatite, maladie «silencieuse mais grave»
4. C'est du Lars ou du cochon ?
5. Stups et armes, la montée en force d'un banditisme de banlieue
6. Climat
7. Photo d'Ilan Halimi: le parquet demande le retrait du magazine «Choc»
8. Les combinaisons de Bernard et Bousquet non homologuées
9. A La Courneuve, visite de nuit d'Alliot-Marie
10. Grève à la fac: le point sur les blocages

Viande charolaise

Vos steaks livrés à domicile En direct d'éleveurs du Sud-Morvan
www.boeuf-charolais.com

Fini la Mauvaise Haleine

Notre Solution Naturelle pour vous Débarrasser de la Mauvaise Haleine.
www.Fangocur.fr/Mauvaise_Haleine

Internet Explorer 8

Le nouveau navigateur de Microsoft Téléchargez-le gratuitement
Microsoft.com/IE8

Fauteuils Design dès 199€

Fauteuils Chesterfield/Baroque, Fauteuil en fibre de verre...-60%!
www.myfab.com/Fauteuils

+ dans la même rubrique

Une ville en vente sur eBay pour fuir le fumier

En Savoie, des universitaires sous l'assaut d'indépendantistes

Plus de trains entre Paris et Bordeaux suite à un accident

offre Spéciale

Sans engagement !
Recevez Libération
chez vous pour
25 € maximum
par mois

La clé USB 16g

soit 29% d'économie

Abonnez-vous »

Inscrivez-vous
gratuitement sur
notre nouveau service
Libé+ et devenez
acteur de
Libération.

Je m'inscris

Déjà inscrit ?

votre adresse email

••••••••

 Se souvenir de moi**Me connecter**

Mot de passe oublié ?

LIBÉ EN PDF

Edition digitale (PDF)

PARTENARIAT

buybuy
Libération
NEXT

Découvrez en exclusivité
notre supplément Homme
Libération Next/buybuy

PARTENARIAT

court-métrage
musique
art contemporain
design

Programme
Audi talents awards

JEUX

Jouez avec Libération

jeux.liberation.fr